

Subscription information: suscripción, Año XXVI, Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

LA LUCHA

Advertisements: Anuncios, En la 1.ª página una peseta la línea, En la 2.ª, 75 céntimos, En la 3.ª, 50 céntimos, En la 4.ª, 25 y á los suscriptores 12 céntimos.

CRÓNICA MADRILEÑA

Si podemos mostrarnos satisfechos del bravo comportamiento de nuestros soldados en Cuba, también tenemos que abrir el pecho á la queja amarga por no ser tan atendidos como debieran los valientes que, heridos en la pelea al defender el honor y la integridad patria ó enfermos por el clima enemigo de allá ó por otra causa, arriban á los puertos de la península buscando consuelo al torturado espíritu y medicinales auxilios al doliente cuerpo.

Sea por lo que fuere, el Estado proporciona escasos medios para ello; cumple á la iniciativa particular salvar las deficiencias que se notan.

Hasta ahora la Cruz Roja venía ayudando con sus valiosos elementos en tan benéfica obra; pero como los gastos han sido muchos y van en crecimiento, siente flaquear sus fuerzas—no su anhelo, siempre despierto y filantrópico—y se hace preciso el concurso de todos para que de nada carezca y pueda continuar su bienhechor cometido. El donativo particular le dará los bríos que requiere para su empresa, y al tener presente el carácter español, generoso, noble y patriótico, no dudamos que en plazo breve la benemérita Asociación habrá reunido los elementos que demanda.

El fin humanitario que origina la excitación de la Cruz Roja obliga á responder á todos con su óbolo; y después de hecho, tranquila la conciencia por la satisfacción del deber cumplido, habremos realizado un pequeño sacrificio más en favor de nuestros hermanos, que nos valdrá la bendición de muchos labios paternales y amorosos.

Las terrosas nubes que en días anteriores habían empañado el azul purísimo con que se engalana la celeste bóveda luego que llega la primavera, el jueves desaparecieron por completo y el sol brilló como en pleno estío, y una vez más se cumplió la popular copla que señala tres jueves como los más hermosos y bellos de todo el año.

Este año bien hemos podido decir que el Jueves Santo es día de gala y el Viernes Santo es día de luto. La Naturaleza lo ha confirmado asociándose á nuestras creencias: el día en que la iglesia celebra la institución del sacramento de la Eucaristía, el cielo estuvo despejado y la cruda temperatura de los días anteriores se dulcificó bastante, pudiendo así las jóvenes madrileñas incir ricas galas y recordarnos que vivimos en España; en cambio, el siguiente fué triste, y en todo su trascurso nos estuvo amenazando con esa lluvia que tan angustiosamente piden los labradores.

La tradicional visita de las estaciones convirtió, como siempre, las principales calles de Madrid en vías por donde la multitud transitaba, como no es costumbre. El mareante ruido del ir y venir de coches y tranvías y el continuo sobresalto en que la preocupación del atropello nos tiene, no existía, y con libertad extraña, por aceras y arroyos, por ser incapaces las primeras para tanta multitud, se marchaba con el sosiego con que pudiera hacerse en los paseos.

Al ver tranquilidad tanta y notar la ausencia de vehículos, cualquiera se creería transportado á los tiempos de que con pasión ciega nos hablan nuestros abuelos. Pero no; si Madrid en los días ordinarios no es por sus costumbres y por su aspecto lo que era hace poco más de medio siglo, en el jueves y viernes de la Semana Mayor existe también gran diferencia, á pesar de no escucharse el trotar de millares de caballos y el rechinar de tanto carruaje como recorre sus calles día y noche. Ayer, para ir á rezar las estaciones y

asistir á los oficios, las damas lucían telas de vistosos colores, que sacaban de los fondos de sus cofres en unión de las mantillas de blonda que con alfileres de labrado oro se prendían en las cocas y del pañolón de encaje negro que á modo de chal llevaban caído sobre los hombros sin tocar al cuello amen de la sombrilla de blonda y marfil que doblada llevaban pendiente del dedo meñique, y del libro de oraciones y del rosario que figuró entre los regalos de boda ó que fué obsequio de los abuelos en la primera comunión.

Hoy entre el bello sexo no existe tanta escrupulosidad para el color de las galas con que ha de realzar su hermosura en el Jueves Santo. Al vestido de moiré de variados colores y adornado con encajes carísimos, ha sustituido el de seda negra, suprimiendo así el día de gala de nuestros antepasados.

Solo la real familia, la alta servidumbre y los grandes que concurren á las fiestas palatinas de la Semana Santa, observan esas tradiciones. Para asistir á la ceremonia del Lavatorio y oficios que la preceden, visten trajes de alegres colores, y para los solemnes actos de la Adoración de la Cruz y de la procesión del Santo Clavo y del Lignum Crucis, que se celebran el Viernes, se presentan de riguroso luto conmemorando así la muerte de Jesús.

Los hombres, como es natural, hemos imitado á las mujeres. Los que pertenecían á órdenes militares ó estaban condecorados, visitaban los Sagrarios luciendo sus uniformes ó placas é insignias. Hoy de eso no queda más que el recuerdo, pues tanto el jueves como el viernes, el frac y la levita, el sombrero de copa y la corbata negra, son las prendas obligadas.

Sólo una prenda que no admite mistificaciones y que es genuinamente española, continua como en lejanos tiempos, siendo en días tales la preseña que más realce dá al garbo y al don divino que nuestras mujeres poseen: la mantilla.

Si la mayor parte del año está guardada como preciosa reliquia, en Semana Santa y en los días de toros aparece sirviendo de mano á los rostros de ángel de nuestras bellas.

La heredamos con la guitarra de los árabes, y desde hace mucho tiempo es una parte de nuestra vida. Ella sola nos personifica y dice lo que somos. Ocultando entre sus blondas claveles, que parecían sangre, y madejas de pelo tan negro como el ódio al dominio extraño, asistieron á los más señalados hechos de la guerra contra Napoleón. ¡Cuántas veces el olor de la pólvora impregnaría sus finos tegidos, y cuántas veces su albo color se vería manchado por la sangre brotada del pecho herido!

Española sin mantilla no se comprende, por eso los pintores y los poetas cuando la retratan tal cual es, la presentan con el gallardo busto envuelto en esa clásica prenda.

El día que de entre nosotros desaparezca, dejaremos de ser españoles, y España no será la tierra de las dulces candencias, del cielo poético y sonriente y de las mujeres todo pasión y heroísmo.

La mantilla, la capa, la guitarra, las canciones andaluzas que son quejas del corazón, y las que se escucharon entre el fragor de los cañonazos del sitio de Zaragoza, forman parte de nuestra vida, son objetos que nos completan y sin cuya existencia no seríamos el pueblo de las tradiciones.

No sólo en los trajes ha variado el aspecto de Madrid en días tan señalados. Según rezan las crónicas, era costumbre vender toda clase de comestibles y licores

en las entradas de las iglesias, para que los fieles que las visitaban comieran y bebieran alegremente bajo sus naves. De esto algo se conservaba; pero ya este año se ha suprimido por completo.

La romería de La Cara de Dios daba motivo á irreverencias como las que se cometían antiguamente, y las buenas costumbres pedían su supresión.

Bueno que los romeros, luciendo ricos pañolones de manila y sus más lujosas galas, fueran á visitar la Santa Faz que en la iglesia del Buen Suceso se venera; pero que tal visita fuera pretexto para bailar y hacer grandes libaciones de amílico y armar broncas que muchas veces se traducían en sangrientos dramas, eran hechos que si en días ordinarios son vituperables, en el de Viernes Santo son altamente repulsivos y acreedores á la censura.

Los puestos propios de las verbenas que en los alrededores de la iglesia se instalaban, han sido suprimidos. Un aplauso á nuestras autoridades.

Julio Abril. 6 de abril de 1896.

Conflicto con los Estados Unidos

En las Cámaras yankees. Al proclamarse en la Cámara de representantes de Washington el resultado de la votación recaída sobre el dictamen de la comisión mixta reconociendo la beligerancia de los insurrectos cubanos, el público que á la sesión asistía prorrumpió en estruendosos aplausos. No hay que decir si en las tribunas habría separatistas...

El escrutinio demostró que 244 votos aprobaron el dictamen y 27 le desaprobaron. De estos 27 hombres de sentido común, 18 son republicanos y 9 demócratas.

En la sesión del Senado, el presidente de la comisión de relaciones exteriores, Mr. Sherman, dió cuenta del acuerdo tomado por la otra Cámara, indicando que á juicio suyo el Senado nada tiene que hacer de nuevo en tal asunto.

Opiniones. Hablando de la votación habida en la Cámara de representantes de Washington, ha dicho el señor Navarro Reverter que los diputados han tenido que ceder á la presión de los elementos populares; esto aparte de que esta votación era ya cosa que se consideraba perfectamente descontada.

Ha añadido que las clases pudientes no están conformes con este acuerdo y que esa misma impresión se expresa también en el telegrama en que el señor Dupuy de Lome da cuenta de la votación.

Además, la misma prensa yankee quita importancia al acuerdo.

Ha dicho también el señor Navarro Reverter que por lo que toca á lo que se dijo de que Mr. Cleveland había preguntado acerca de la clase de autonomía que España se halla dispuesta á otorgar, el Gobierno no puede admitir semejante pregunta.

Lo que se dice en Nueva York. La opinión predominante en Nueva York y Washington, es que Mr. Cleveland no adoptará ninguna resolución basada en los acuerdos del Congreso y del Senado.

Dícese que el presidente dirigirá un mensaje á las Cámaras, indicando que no considera oportuno y pertinente aprobar dichos acuerdos.

El acuerdo del Congreso ha causado efecto malísimo en los círculos bursátiles neoyorkinos.

Movimiento diplomático. Se ha advertido en el ministerio de Estado mayor movimiento que de ordinario, habiendo sido visitado el duque de Tetuán por los representantes de las naciones más

poderosas de Europa. Como es consiguiente, guárdase absoluta reserva sobre los asuntos tratados; pero todos presumen que versan sobre la cuestión del día, ó sea acerca de la beligerancia.

El ministro de Estado se manifiesta satisfecho de la actitud en que parecen colocarse Alemania, Inglaterra, Austria y otras naciones de primer orden.

«La Epoca»

La prensa trata con preferencia el asunto del día.

La Epoca dice que se necesita mucha ignorancia ó malicia para suponer que ha causado sorpresa al Gobierno el acuerdo de las Cámaras yankees, pues lo único que ha sucedido es que el Gobierno no puede anticiparse á los hechos con palabras, sino que ha de responder á ellos con actos y que esta ha sido la norma de su conducta; que nada de lo que sucede le ha encontrado desprevenido, lo prueban las medidas que desde hace tiempo dictó para que el país se hallase dispuesto á todas las eventualidades.

En párrafos muy enérgicos dice el citado periódico que hay que estar dispuesto para defender nuestro derecho si alguien osara atacarlo, pero no con manifestaciones ruidosas, ni con alardes de ningún género, sino con calma y serenidad é imitando la nobilísima conducta de los estudiantes de Zaragoza, que se ofrecieron al Gobierno, y la de los asturianos que se han agrupado alrededor de la junta patriótica que bajo la presidencia de su digno prelado se constituyó y con tanto éxito funciona.

Aumento de la escuadra. Se han dado órdenes de que se active el armamento de los buques de la Escuadra.

El ministro de Marina ha recomendado también que se apresuren en lo posible los trabajos para alistar el acorazado en construcción «Carlos V».

En la Carraca ha sido aumentado el personal que construye el crucero acorazado «Princesa de Asturias», así como el personal de los talleres de artillería y de la brigada torpedista.

Opinión de los ingleses. Se ha recibido un despacho de Londres en el que se dice que en la Bolsa de aquella capital ha producido gran impresión el acuerdo de la Cámara yankee.

The Daily Chronicle dice que por el acuerdo no viene obligado Cleveland á adoptar resolución alguna, y que si lo hiciese su situación resultaría muy embarazosa, pues por un lado no le conviene ponerse enfrente de la opinión pública representada por el Congreso, y por otro, de decidirse de acuerdo con las Cámaras, se expone á conflictos internacionales con Europa y con la América meridional.

The Standard dice que la reacción en las Cámaras yankees no ha debido ser muy acertada, si se compara el acuerdo de ayer con el adoptado el 2 de marzo último. Opina también este periódico que Cleveland no adoptará ningún acuerdo decisivo.

The Daily News dice también que el acuerdo de la Cámara es consultivo y que Cleveland no está obligado á adoptar resolución alguna.

The Times, después de convenir en que Cleveland no adoptará resolución alguna, dice que si España, con tiempo, hubiera hecho un buen tratado de comercio con los Estados Unidos, se hubiera evitado seguramente este conflicto.

Desde Madrid

Hoy por hoy, puede afirmarse que en España no hay más pensamiento que uno.

Ayer se verificó en casi todos los distritos la proclamación de candidatos é interventores y en breve aparecerán en todas las esquinas las candidaturas de los señores qu

aspiran á representar en las Cortes á esta capital.

Los candidatos por Madrid son:  
Conservadores: señores duque de Bailón, marqués de Casa Torres, Rolland, Bonaplata y conde de Reparat.

Liberales: señores Céspedes y La Presilla.  
Independiente: señor marqués de Cabriñana, á quien dan sus interventores los señores Salmeron y Pedregal, y por cuyo triunfo se interesan los comerciantes é industriales madrileños, según se dice.

Por el Círculo Mercantil: Sr. Ortiz (D. Federico).

Socialistas: Pablo Iglesias y Jaime Vera.  
Federales: señores Pi y Margall, Benot y Sanchez Perez.

Figúrense nuestros lectores si será empeñada la lucha entre tantos como aspiran á la representación de Madrid en el Congreso.

Entre todos los candidatos se puede observar que hay uno, cuya candidatura podía esperarse hasta el más ciego: la del célebre marqués de Cabriñana.

Este dice que aspira á la diputación para ver si en el Congreso consigue lo que en los Juzgados no pudo conseguir; y hay no pocos electores dispuestos á votarle, creyendo que efectivamente se han cometido grandes injusticias en la tan cacareada cuestión municipal. Esto no obstante, es muy posible que no triunfe el marqués, porque las gentes parece así como que quieren ver en esta presentación algo que no se traduce en virtud solo, como anuncia ahora y anunció siempre el Sr. Urbina.

Hombre desconocido, dicen muchos, era necesario que se diera á conocer para aspirar á sentarse en uno de los escaños del Congreso. Por eso hizo tanto ruido, por eso llamó la atención, por eso fué la causa de aquella célebre manifestación que públicamente se llamó popular, y política en todos ó casi todos los hogares...

Ya se ha dado á conocer, ya se presenta candidato. ¿Triunfará? Repetimos que hay gran interés porque así sea; pero casi nos atreveríamos á asegurar que de obtener el acta el marqués, ha de llegar bastante sucia á la Junta del Censo.

El Círculo Mercantil le apoya, pero como esta sociedad presenta á D. Federico Ortiz, procurará primero el triunfo de su candidato y el marqués será plato de segunda mesa. Los liberales, que también tomaron parte muy activa en aquella manifestación popular célebre, tienen á los Sres. Céspedes y La Presilla, que por poco interés que los inspiren, siempre ha de ser mucho mayor que el que tengan por el marqués de Cabriñana.

Los republicanos, aunque le ayudarán no poco, han de hacerlo con mucho tino, porque con eso del retraimiento, lamentable equivocación á nuestro juicio, de los amantes de la república, puede ocurrir que si van á las urnas de manera muy descarada, la república va á perder mucho y á ganar muy poco ó nada.

Aquellos que mayor protección pueden dispensarle, son los silvelistas, que no presentan candidatos y que tienen gran prestigio entre los obreros y la gente partidaria del clericalismo. Esta ayuda es de gran importancia. Sin embargo, no es decisiva. El tiempo dirá si nos equivocamos, y no ha de tardar mucho.

Nosotros deseamos que triunfe, lo decimos francamente; porque como tenemos por indudable que lo que más hace aprender á un pueblo es la experiencia, y como creemos que el marqués de Cabriñana, bien por tropezar con dificultades inesperadas, bien porque ya debe estar rendido después de tanto como ha trabajado con la cuestión municipal, ó bien por otra causa cualquiera, como creemos, que el marqués, una vez en el Congreso no ha de ser tan bullicioso como antes, los que hoy piensan otorgarle su voto, podrían aprender luego que aún no ha llegado á ser tal la condición de los españoles, que sean ellos los que vayan por donde mejor les convenga, sino que todavía viven para ser llevados por donde á tal ó cual personaje le conviene llevarlos.

Como nosotros sabemos esto perfectamente y como la mejor manera de que lo comprenda el país es haciéndoselo ver, decimos que deseamos el triunfo del marqués, así como que el pueblo español tiene que ser todavía monárquico, porque ese pueblo no está aún en disposición de gobernarse por sí mismo, sino de ser dirigido por una figura como la que en una monarquía como la nuestra ocupa el puesto más elevado.

Muchos españoles creerán que no, pero no son tantos que sus ideas tengan más fuerza que las de los que opinan lo contrario.

Y en esto se funda nuestra creencia de que acaso no triunfe el marqués de Cabriñana.

Hoy lleva tras de sí una pequeña corriente de opinión; pero esa opinión, ¿no podría llevarse otro hombre en los días que faltan para verificar las elecciones?

Carmón.

6 de abril de 1896.

## Desde Castellfullit

A las once de la mañana de ayer ha llegado á esta, procedente de Olot y acompañado de algunos caracterizados carlistas, el candidato por este distrito don Joaquín Llorens, al que estaban esperando el ayuntamiento y la junta de socios del círculo tradicionalista y buena parte de curiosos de todos colores, ávidos de oír la elocuente palabra del candidato carlista que, previa presentación en el café Percaula, que leyó el señor Ferrusola de Montagut, empezó á hablar el señor Llorens en forma por demás sencilla al alcance del público que le escuchaba.

Los que esperaban un discurso de campanillas (y eran algunos) se han llevado chasco; se comprende que al señor Llorens le tiene sin cuidado las galas de la palabra y se preocupa más de las del fusil de su nombre y no le falta razón, pues en el actual orden de circunstancias sobran palabras y faltan fusiles.

Ha hablado á lo militar; un tantillo áspero y seco como de quien no necesita hacer méritos para ser diputado.

Son dignas de encomio la entereza y sinceridad del señor Llorens.

«Yo no prometo lo que no puedo dar» ha dicho en un elocuente arranque de franqueza.

El Corresponsal.

7 de abril de 1896.

## El presupuesto de marina

Según dicen de Madrid con fecha seis, el proyecto de crédito extraordinario, con destino á reformas de la Marina, que el Gobierno quería presentar á las Cortes, ha sido sustituido por un presupuesto adicional de marina por 22 millones de pesetas y por una sola vez. He aquí la distribución de esta cantidad:

- 4.000,000 de pesetas á transformar la «Numancia» en crucero protegido.
- 5.000,000 de pesetas á construir el nuevo «Reina Regente.»
- 1.000,000 de pesetas á la construcción de aljibes navales.
- 3.000,000 de pesetas á los primeros trabajos de un nuevo crucero de 10.000 toneladas, del tipo del «Pelayo.»
- 5.000,000 de pesetas á comenzar la construcción de dos nuevos cruceros de 6.000 toneladas.
- Y 4.000,000 de pesetas á adquirir otros cuatro caza-torpederos.

## La bendición de los corderos

Entre las ceremonias más características que se celebran en el Vaticano anualmente, hay que citar la de la bendición de los corderos, cuya lana debe servir para tejer el palio destinado á los arzobispos.

Cada año, el día de Santa Inés, el Papa, sentado en su trono y rodeado de los personajes de su corte, recibe á dos de los canónigos de la Basílica de San Juan de Letrán, que le presentan dos corderitos vivos y blancos y adornados con cintas.

El Papa los bendice y manda que enseñada los entreguen á las religiosas del convento de Santa Inés, que están encargadas desde tiempo inmemorial de cuidarlos y de recoger la lana que debe servir para la confección del palio.

Tal es la escena curiosa y sencilla á la vez que hoy se verifica en la capital del orbe católico.

Pero ¿qué es el palio?  
Esta insignia es especialmente la de los arzobispos que la reciben al entrar en las funciones de su augustísimo ministerio, y es siempre un obsequio de la Santa Sede.

El palio era primitivamente un manto que se llevaba sobre las demás vestiduras; á causa de reducciones sucesivas no queda de este manto archiepiscopal más que una especie de cuello muy abierto que descansa sobre las espaldas, y que está formado de una banda de lana blanca marcada con cruces negras.

Las misma banda se prolonga en dos puntas algo cortas, de las cuales una cae sobre el pecho y la otra sobre la espalda.

Esta pieza no lleva ninguna ornamentación, ni bordado, ni pedrería; recuerda, por su sencillez, los primeros días de la Iglesia.

No entra en su confección más que lana, esa lana que desde su origen recibe la bendición papal.

## DE FILIPINAS

Según los periódicos de Manila llegados en el último correo, la campaña de Mindanao empezará de nuevo con gran actividad, para lo cual el general Blanco, acompañado de su Estado Mayor y general Aguirre, partió para aquel destino á bordo de un transporte de guerra.

Además de las fuerzas que en aquel territorio se encuentran destacadas, salieron en aquella fecha de Manila para dicho punto 1.000 hombres.

También la Administración Militar envió víveres y municiones.

El propósito del general en jefe es avanzar desde luego por la laguna de Lanao y hacer reconocer la soberanía de España á las rancherías que todavía se mantienen independientes.

## LA CORONA DE ESPINAS

En la iglesia de Nuestra Señora de París se ha exhibido, con motivo de las fiestas de Semana Santa, la corona de espinas que San Luis recibió en 1239 del emperador Balduino, y que depositó en la santa capilla.

El relicario antiguo en que la reliquia estaba encerrada era un tubo sencillo de cristal, adornado con unas hojas de plata, y ha sido sustituido por uno moderno de las mismas dimensiones, y que es tan notable por su trabajo artístico como por el valor del metal empleado, que es oro puro.

La corona conservada consiste en un tejido de juncos hecho por los soldados romanos para colocar en él las ramas espinosas con que por irrisión cubrieron la cabeza de Cristo.

## Lo de Cuba

Noticias del 8  
Oficial  
Convoy atacado.

En un parte oficial viene la noticia de haber dado muerte los insurrectos á dos de los suyos llamados Flores Rodríguez y Juan Gutiérrez, al enterarse de que intentaban presentarse á las autoridades españolas.

El comandante Valera que mandaba la escolta de un convoy desde Puerto Padre á las Tunas, vióse atacado repentinamente por el enemigo en su camino.

Los trescientos hombres que conducían el convoy rechazaron al enemigo haciéndole bajas.

El convoy llegó á su destino. En la acción tuvieron los nuestros 3 muertos y 6 heridos.

Se ha publicado un despacho del general en jefe del ejército de Cuba dando cuenta de los últimos combates que han tenido lugar entre nuestras tropas y los insurrectos.

En un poblado de Las Villas (provincia de Santa Clara), hallándose varios soldados forrageando, fueron sorprendidos por una partida rebelde, causándonos cinco bajas que son un oficial y cuatro voluntarios.

La columna Moncada destruyó un campamento insurrecto, apoderándose de armas y municiones.

No tuvimos bajas. El general Ojivares en Santa Rosa ha tenido un encuentro causando al enemigo muchos muertos y varios heridos.

Por nuestra parte hay que lamentar la de un teniente y cuatro soldados.

La guerrilla Pezana, batió en Mayaluvita á una numerosa partida, teniendo esta tres muertos y un herido, haciéndole dicha guerrilla algunos prisioneros.

De los nuestros resultaron heridos cinco soldados.

## Mas acciones

El batallón de Valencia en Bolodrón batió cuatro veces consecutivas al enemigo, cuyas pérdidas fueron de consideración.

Los insurrectos sufrieron 45 bajas y 2 heridos, quedando en poder del citado batallón 37 caballos.

En el lugar del combate quedaron 7 caballos muertos.

El destacamento de soldados de Castillo en Lileja, después de siete días de bloqueo, rechazó á las fuerzas de Maceo.

En el ingenio «Arco Iris» cerca de Matana fueron apresadas por las tropas españolas gran cantidad de armas y municiones.

Algunos grupos insurrectos continúan atacando los pequeños poblados, incendiando varias casas y destruyendo muchas plantaciones.

Estos hechos criminales ejecútanlos de noche y aprovechando la ausencia de nuestras tropas.

## Jefes y oficiales

El general de brigada D. Pedro Cornejo, ha sido recibido por el ministro de la guerra, á quien ha dado cuenta del curso de la campaña.

Se ha dispuesto que la Comandancia del arsenal de la Habana corresponde á jefes de la Armada de la categoría de capitanes de navío.

La reina regente ha recibido en audiencia de despedida á los oficiales de las compañías de ingenieros destinados á Cuba.

## Auxiliares

El ministro de la Guerra ha conferenciado con su colega de Ultramar, para disponer el envío de hasta sesenta telegrafistas que ha pedido al Gobierno el general en jefe.

Han sido designados por sorteo tres oficiales terceros de Administración Militar que se destinan al ejército de Cuba.

Ha tocado la suerte á D. Francisco Farinos, D. Aurelio Gómez y D. Alfredo García.

## Maceo pidiendo auxilio

Según noticias oficiales, Maceo ha pedido auxilio á las partidas que se encuentran en las provincias de Matanzas y Santa Clara á fin de que acudan á su ayuda.

Añádese que el cabecilla Laoret se ha dirigido hacia Pinar del Río, proponiéndose hacer lo mismo Ciriaco García y Collazo, por más que dúdase puedan atravesar la línea de Artemisa á Mariel, en la que se ejerce extraordinaria vigilancia.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Truchas en salsa ginebrina

Merluza á la marinera

Salmonete á la bordelesa

Escabeche de besugo

Solomillo asado

Ensalada

Postres

### Comida

Sopa á la Mónaco

Truchas á la montañesa

Lamprea á la italiana

Rodaballo en salsa holandesa

Langosta asada

Vaca á la moda

Postres

### Salmonete á la bordelesa.

—Perfectamente limpios y sin agallas los salmonetes se sazonan, se manchan con harina y se colocan en una cacerola con manteca caliente y escalonías picadas. Rehogados los salmonetes se agrega vino blanco hasta que queden cubiertos, dejándolos hervir con fuego lento por espacio de veinte minutos, para después trasladarlos sin el caldo á una fuente.

Se coloca nuevamente la cacerola al fuego, añadiendo al caldo cuatro ó cinco cucharadas de extracto de carne, dejándolo cocer un poco, y luego pasarlo por un tamiz á otra cacerola.

Puesta al fuego la nueva cacerola, se agrega á su contenido dos jicaras y media de puré de tomate, igual cantidad de manteca y perejil picado.

Luego que dé unos hervoros se retira y con la salsa que ha resultado se rigan los salmonetes al servirlos, los cuales irán adornados con rajitas de limón.

**Lamprea á la italiana.**—Se corta la lamprea en trozos como de dos centímetros de grueso y á todo su ancho y se coloca en una cacerola con aceite, vino blanco en triple cantidad que el aceite, unos dientes de ajo, dos ó tres hojas de laurel, un manojo de hierbas finas y la sal necesaria, dejándolo cocer á poco fuego.

Al servirla, se rocía con zumo de limón y adorna con ruedas de la misma fruta ó naranja.

## NOTICIAS

Hoy celebrará su primera misa en la iglesia de San José, vulgo Santa Mónica de Barcelona, el nuevo sacerdote D. Miguel Serra y Serriá, á quien apadrinarán nuestros apreciados amigos D. Mateo Gerónés y Nadal y D.ª María Vilardell de Gerónés, estando el sermón á cargo del doctor D. Eduardo María Vilarrasa.

A nuestro amigo el padrino y á su virtuosa esposa la madrina, damos las más expresivas gracias por su atenta invitación.

Según leemos en un periódico valenciano, el cinco del actual llegó á Alcoy el candidato por aquel distrito D. José Canalejas. Sus amigos, dice el periódico de referencia, le dispensaron un cariñoso recibimiento, acompañándole numeroso gentío y dos bandas de música. El Sr. Canalejas parece que tiene asegurada la elección, pero á última hora se ha dicho que los integristas habían decidido apoyar al ex-positivista D. José Aura Boronat que se propone luchar, con el auxilio de fuerzas heterogéneas, enfrente del ex-ministro liberal.

Próximamente se publicará en el «Boletín Oficial» de esta provincia una Circular de la Administración de Hacienda, en la que se recuerda á los Alcaldes el envío de las certificaciones del Impuesto del uno por ciento y se dan detalladas explicaciones del modo y forma como deben extenderse las certificaciones de referencia, y de las épocas en que deben enviarse á la Administración.

Recomendamos á los señores Alcaldes la lectura de la Circular de que nos ocupamos, si no quieren sufrir los perjuicios y castigos con que en ella se amenaza á los negligentes en cumplirla.

Nuestro ayuntamiento concedió, en la última sesión, el teatro á D. Rafael María del Castillo, quien se propone dar unas cuantas funciones de declamación; acordó auxiliar con cien pesetas á una hija de don Ramón Perpiñá, mordida por un perro, para que pase al laboratorio del Dr. Ferrán á curarse, y nombró á D. Benito Barrasetas oficial de quintas de su secretaria.

El pasado martes cantó su primera misa en la iglesia de San Félix el sacerdote D. Narciso Farró, á quien apadrinaron D. Joaquín Llinás y D.ª Asunción Comas.

Ha sido nombrada en propiedad maestra de la escuela de niñas de Arbucias, doña Josefa García Cels.

Nuestro corresponsal en Puigcerdá nos remitió ayer este despacho:

«Director LA LUCHA.—Puigcerdá 8 á las 10:30 mañana.

Anoche llegó á esta población el candidato republicano señor Tornabells. Salieron á recibirle el juez municipal y cuatro braceros, permaneciendo el vecindario completamente indiferente.»

Esto viene á confirmar las noticias que de aquella heroica villa tenemos comunicadas á nuestros lectores, esto es, que la casi totalidad de los habitantes de la Cerdaña apoyan y votarán el próximo domingo la candidatura de nuestro amigo D. Fernando Puig.

Hace unos días falleció en Anglés la madre política del profesor de instrucción pública de dicha población y del ex-catedrático de este instituto D. Sebastián Obrado, hoy catedrático del de segunda enseñanza de Barcelona.

Ha tenido Las Noticias de Barcelona ocasión de ver al capitán de cazadores de Mérida D. Vicente Álvarez, que por motivos particulares ha venido con licencia por

breve tiempo á la Península. Las impresiones que trae el señor Álvarez son de que la insurrección es formidable, y que para dominarla en el plazo que la nación desea, precisa una gran actividad de nuestras columnas tal como viene haciendo el general Weyler.

Ha sido desestimada por la Superioridad, la instancia de D.ª Agustina Antunez y Payrét, Maestra de Vilabertran, que solicitaba se le concediera el derecho á concursar escuelas de 825 pesetas sin sujetarse á practicar ejercicios de oposición.

El sábado próximo debutará en nuestro Teatro una compañía dramática dirigida por el primer actor D. Rafael M.ª del Castillo. La obra escogida para su debut, es la chistosa comedia en 5 actos, *Militares y paisanos*, conocida ya de nuestro público.

Dicen de Pla de Cabra, Figuerola y Pont de Armentera, que son muchos los árboles arrancados de cuajo por el vendabál reinante en los últimos días.

En el término del Pla, en una sola finca fueron arrancados ocho almendros.

Por todas partes se observan clivos rotos por el tronco ó con grandes ramas desgajadas.

Los perjuicios que el viento huracanado ha causado en dichos términos son de considerable.

Se extrañaban algunos ayer que no hayamos dicho el resultado del nombramiento de interventores verificado en la Junta provincial del Censo el cinco del actual. No comprendemos la extrañeza; primero, porque no ocurrió nada de notable en la sesión y, en segundo lugar, porque sabido era ya de antemano el resultado; tener en la provincia mayoría los candidatos que apoya el partido conservador.

Un dentista de Jacksonville, el doctor Black, acaba de determinar experimentalmente la fuerza de los maxilares humanos.

Con ayuda de un dinamómetro especial, ha medido en 150 personas diferentes el esfuerzo máximo que los maxilares podían ejercer al masticar la alimentación.

Una niña de siete años desarrolló entre sus incisivos una fuerza de 13 kilogramos seis gramos, y de 30 kilogramos con los molares. La mayor parte de los sujetos examinados pudieron ejercer normalmente una fuerza de 45 kilogramos con los incisivos y doble con los molares.

El que mayor fuerza demostró fué un médico joven que, sin esfuerzo aparente, hizo marcar al instrumento el máximo á que alcanzaba, 122 kilogramos, sin que pudiera determinarse hasta donde llegaba su fuerza masticatoria.

Antes de ayer y ayer debió visitar nuestro amigo el candidato á la diputación á Cortes D. Mariano Vilallonga, las importantes poblaciones de Agullana, Darnius y Massanet de Cabrenys en donde es seguro que habra sido muy bien recibido contando, como cuenta en todo el alto Ampurdán, infinidad de simpatías y gran número de amigos.

Han acotado las fincas que poseen en el término de Pedriñá D.ª Francisca Figueras Bahiga, viuda de Carabús, y don Agustín Sabarí Rexach.

Se ha dispuesto que el ocho del próximo Junio, den comienzo los trabajos de campo para llevar á cabo el deslinde del monte llamado *Bosch ó Montañas* de Caxans.

De un periódico de Madrid: «En la reunión que ayer tarde se celebró en el Centro Federal fué proclamada la candidatura de los Sres. Pi y Margall, Benot y Sánchez Perez para diputados á Cortes.»

Hace bien el señor Pi y Margall en presentarse por un distrito de Madrid, porque lo que es el triunfo por el de Figueras se nos figura le va á costar alguna cosa, ó vá á costar á sus partidarios, que son los que se han empeñado en disputar el triunfo á la coalición monárquica del Ampurdán por el gustazo de tener, como siempre, un diputado neutro para el país aunque respetable bajo el punto de vista federal.

El señor Juez de este partido cita, llama y emplaza á un individuo que á las siete de la mañana del día primero de

noviembre último se presentó en la estación del ferro-carril de Figueras, al objeto de facturar un baul para Flassá, cuyo baul reconocido por un individuo del cuerpo de Carabineros, resultó contener toallas sin sello ni marchamono alguno que justificase su procedencia acerca lo que fué interrogado dicho desconocido, en cuyo momento desapareció mezclándose con las demás personas que habia en la estación, no habiendo sido poble encontrarlo luego.»

Se nos figura que lo que es ese individuo no hará caso del llamamiento. Como si lo viéramos.

Ayer nuestro amigo D. José Pella y Forgas, acompañado de varios amigos, estuvo en Quart y Llambillas, donde se les tributó un cariñoso recibimiento. En Llambillas fueron obsequiados espléndidamente por el propietario señor Noguera.

Todos los días se reciben noticias favorables de la candidatura de nuestro amigo, de cuyo triunfo ya nadie duda.

El Consejo de administración del *Tranvía del Bajo Ampurdán*, ha convalidado á los accionistas del mismo para la junta general ordinaria que tendrá lugar el veintinueve del actual.

El veintiocho del actual venderá el juzgado de Santa Coloma de Farnés una heredad llamada *Manso Espinella*, situado en el término de Viladräu y el veinticuatro hará lo propio el de La Bisbal, de una casa y huerto situados en aquella villa.

Se ha ordenado la busca y captura del mozo Simón Trilla Ripoll, del reemplazo del pasado año por el cupo de Boadella, que ha sido declarado prófugo por aquel ayuntamiento.

El Gobierno inglés ha hecho conocer los resultados financieros del año económico que ha terminado en 31 de Marzo, los cuales no han podido ser más satisfactorios.

Los ingresos del presupuesto que habían sido calculados en 96.162.000 libras esterlinas han resultado ser de 101.973.829 libras esterlinas, ó sea un aumento de 141 millones de francos en cifras redondas.

Dichoso país en donde se sufren estas equivocaciones.

Las primeras autoridades médicas la usan desde que empezó á conocerse en España.

(Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. D. Bartolomé Robert, catedrático de patología médica de la Universidad de Barcelona, presidente de la Real Academia de Medicina del distrito de Cataluña, etc. etc.

Certifico: que desde que comenzó á conocerse en España la *Emulsión Scott*, la he venido usando en gran número de casos, y á la vez he tratado varios enfermos que la empleaban por consejo de otros facultativos; por tanto he podido prácticamente convencerme de que es un remedio muy eficaz. La actividad tónica reconstituyente y neurosténica que lleva en sí, es mucha, y su buena digestibilidad hace que la mayor parte de los enfermos que la emplean puedan asimilarla; de ahí los beneficios que se reportan del uso de esta *Emulsión* en muchos procesos crónicos, cuya principal característica sea la llamada fisiológica.

Barcelona mayo de 1888.

Prof. Dr. BARTOLOME ROBERT.

## Los republicanos de la unión

Reunidos los representantes de los partidos republicanos Nacional, Progresista y Centralista de Gerona, han resuelto adherirse á las bases de unión acordadas por la Asamblea Mixta celebrada en Madrid el 26 de marzo de 1896.

Por el partido Nacional, B. Carreras y Pablo Alsina; por el partido Progresista, P. Torres y Francisco Grau y por el partido Centralista, Eduardo Prats y Pablo Juliá.

## Remitido

Sr. Director de LA LUCHA. Mi estimado amigo: La necesidad de la lucha me obliga á contestar ciertas apreciaciones contenidas en una hoja publicada ayer por varios que se dicen electores del distrito de Santa Coloma de Farnés.

Desde que presenté mi candidatura, he alcanzado la tramitación y conclusión de distintas obras públicas para dicho Distrito, y últimamente el pago de una canti-

dad para la ampliación de los estudios de la carretera de Hostalrich á Tordera como también la aprobación del presupuesto de los de esta misma carretera.

Hoy sé que la gestionada, en compañía de mi amigo Sr. Pella, desde Santa Coloma de Farnés á San Pedro de Ossor, está ya á informe en la Capitanía general de Barcelona.

Esta nueva relación de trabajos, que presento á lado de mi candidatura, no me han sido regateados aún porque no eran conocidos; mañana se los atribuirán estos electores anónimos.

Respecto á ciertas palabras de mal gusto referentes á queridas personas de mi familia, me abstengo por ahora de contestarlas aunque bien pudiera hacerlo; pero me lo impide mi propia dignidad; que nunca olvidé.

Es suyo afmo. amigo q. b. s. m.  
José Muro y Carratalá.  
Gerona 8 Abril de 1896.

No hemos visto la hoja á que hace referencia el señor Muro; pero estamos seguros de que el señor Comyn condenará lo que se nos dice contiene, por lo mismo que no hace favor á nadie y menos á la causa que esos oficiosos anónimos quieren favorecer.

## RIMA

*Mi vida es un erial,  
flor que toco se deshoja,  
que en mi camino fatal  
alguien va sembrando el mal  
para que yo lo recoja.*

BEQUEE.

No he dejar el zarzal  
que me sirve de sendero;  
ya nada del mundo espero,  
*mi vida es un erial.*

Camino como la hoja  
que arrebató un remolino;  
yo soy como el torbellino,  
*flor que toco se deshoja.*

No persigo lo ideal  
desde que la infamia vi,  
sé que delante de mí  
*alguien va sembrando el mal.*

El dolor no me acongoja  
ni al verle siento temor,  
porque ha nacido el dolor  
*para que yo lo recoja.*

ARPE.

## Para las señoras

He aquí un bonito traje.  
Falda de *surah* color malva, completamente lisa, acampanada y con un cordón de seda blanca al borde.

El corpiño es de la misma tela; lleva descote cuadrado y pequeño, que termina en la parte posterior en un gran cuello Médicis de guipure. Un gran cuello marinero de este mismo encaje da al vestido una suprema elegancia.

Debajo del cuello y á modo de corbata un gran lazo de terciopelo color de guinda, anima mucho el conjunto del vestido.

El cuerpo se abre sobre un chalequito de seda blanca cubierto de guipure y las mangas son bastante largas, terminadas en un volante de encaje.

El peinado es liso y sin ningún adorno.

## CHARADA

*Tercia dos tiene gran cuarta,  
En que prima dos de amor  
A un total con quien se trata.*

*Pelo.*

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior

SOLDADO.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
San Acasio ob. y Santa Casilda vg.

SANTOS DE MAÑANA  
Stos. Ezequiel prof. y mr. y Apolonio pbr.

CUARENTA HORAS  
En la iglesia de la Congregación.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

**A. PORRAS.** Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado. Madrid.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	"	Omnibus.	8:35	"
De mercancías.	10:37	"	De mercancías.	12:43	"
Omnibus.	"	3	Mixto.	5:40	"
Expreso.	"	5:09	Correo.	7:35	"

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

  

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6.	8:54	"	Número 1.	4:32	"
Número 8.	11:44	"	Número 5.	7:30	"
Número 10.	"	3:00	Número 7.	"	12:44
Número 14.	"	5:35	Número 11.	"	3:00

  

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 2 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.				
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.				
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.				
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a la 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.				
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.				
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a la 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.				
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.				

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

  

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	"	Número 1.	7:40	"
Número 4.	"	3:00	Número 3.	"	1:00
Número 6.	"	6:00	Número 5.	"	4:30

NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Por mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		61 45		Almaza 5 por 100.	
Exterior.		72 65		F. C. Francia 6 por 100.	78 00
Amortizable.	73 25			Id. id. 3 por 100.	82 62
Cubas, Emisión 1886.	82 25			Cédulas Id. no hipotecadas 6 por 100.	83 25
Id. id. 1890.	69 75			Orénes 3 por 100.	84 05
ACCIONES				BOLSA DE MADRID	
Banco Hispano Colonial.		00 00		Interior.	83 75
F. C. Norte España.		26 00		BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		19 00		París (Giros).	19 60
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo.		09 60		Renta exterior.	61 37
				Acciones F. C. Norte España.	100 60
				Londres.—Renta Exterior.	80 17

  

Oro		CUPONES—1.º Abril 1896.	
Centenas Alfonso.	00 00	Cubas	00 00 por 100
Id. Isabel.	00 00	Exterior.	00 00 por 100
Onzas.	00 00	Interior y amortizable	00 00 por 100
De 2 \$.	00 00	Pequeño.	
De 4 \$.	00 00		
De 8 \$.	00 00		

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809 POR D. Emilio Grahit. Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando T.; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

**ZARZAPARRILLA** del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece a los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas a los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

**PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.**

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de—Ayer's Sarsaparilla—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

**PARA SER ELEGANTE.** POR LA DUQUESA LAUREANA. Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 42 pesetas, con cubiertas en dos colores. Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3:50 en provincias.—Encartonado a la Brade 3:50 en Madrid y 4 en provincias. Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

**MANUAL DEL CAMISERO** Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin. Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias. Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas. Precio 3:50 pesetas por correo y certificado. Pídase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza o sellos.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

**Especialidades de París.** Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París. Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos. Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2:50 frs. Vejigatorio instantáneo Decagni; precio 75 céntimos. Vino Decagni de la Kina-koca, 3:50 frs. Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones. 44-rue Saint Séverin—París.

**ANUNCIOS MORTUORIOS.** Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Solución de bifosfato de cal medicinal DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS HERMANOS MARISTAS 24 AÑOS DE ÉXITO CONTRA Escrófulas, Debilidad general, Reblandecimiento y carie de los huesos, Bronquitis crónica, Catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual. Para niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece pronto apetito y fuerzas. PRECIO: Un litro, 5 pesetas; 1/2 litro, 3 ptas. y 1/3 litro, 2 ptas. De venta en las farmacias de D. E. Vivas y de D. José M.ª Pérez. 11—25

**La Moda Elegante Ilustrada.** Representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Caró, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, cronomet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc.

**LA FAMILIA.** 5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS. Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores. Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América. Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

**INTERESANTE** a Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Cielistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

**La mejor novedad del siglo** F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 4,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heroldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid. NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.